
После продолжительной рекон-
струкции вновь открыла в пятницу,
9 декабря, свои двери для посто-
яльцев знаменитая гостиница «Са-
вой» на Рождественке. «Савой»
стал первым в российской столице
отелем международного класса
категории «4 звезды». В ближай-
шее время он первым в России
войдет в престижную международ-
ную гостиничную систему Small
Luxury Hotels.

В результате реконструкции ко-
личество номеров в отеле сокра-
щено с 83 до 68. Номерной фонд
включает комфортабельные апар-
таменты различных категорий – от
классического до гранд-люкс. Пра-
вительству Москвы принадлежат в
обновленном «Савое» 16 процен-
тов акций, остальными владеет из-
вестная финансовая группа «Гута».
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В среду, 7 декабря, были назва-
ны  лауреаты «Триумфа» - Всерос-
сийской независимой премии по-
ощрения высших достижений лите-
ратуры и искусства. В разные годы
среди победителей нередко были и
деятели культуры, скорее извест-
ные эстетам, а не широкой публике.
Вот и сейчас  обладателями пре-
стижной  награды - «Золотого эль-
фа» (эскиз Эрнста Неизвестного) и
50 тысяч долларов стали не только
известные мастера - режиссеры
Марк Захаров и Петр Тодоровский,
пианист Михаил Плетнев, но и ху-
дожник Олег Целков, поэт Олег Чу-
хонцев - известные истинным цени-
телям живописи и поэзии. Которых,
впрочем,  в нашей стране немало.
Среди молодых лауреатов, то есть
тех, кому меньше 35 лет, имена,
ставшие известными совсем недав-
но: актеры Евгения Крюкова и Па-
вел Деревянко, писатель Павел Са-
наев. Поздравляем всех! 

В конце января начнется фести-
валь искусств «Триумф», в кото-
ром выступят лауреаты и члены
жюри премии.

Известный концерн Siemens
(ФРГ) выиграл международный
конкурс на разработку и монтаж ав-
томатизированной системы управ-
ления дорожным движением
(АСУДД) для третьего транспортно-
го кольца столицы. Об этом в чет-
верг, 8 декабря, сообщили в мос-
ковском представительстве кон-
церна.

Система включает центральный
пункт управления, видеонаблюде-
ния и метеорологического обеспе-
чения, датчики контроля за дорож-
ным движением и погодными усло-
виями, знаки переменной инфор-
мации и видеокамеры, а также со-
ответствующую инфраструктуру.
Центр управления дорожным дви-
жением всего кольца будет соеди-
нен с тремя центрами управления
движением в тоннелях, а также
центром управления дорожным
движением Москвы. Новая АСУДД
станет частью единой городской
информационной системы дорож-
ного движения.

Компания Siemens несет ответст-
венность как за ввод в эксплуата-
цию этой системы, так и за ее тех-
ническое и сервисное обслужива-
ние во время первого года эксплуа-
тации. Инженерное строительство
и монтажные работы будут произ-
водиться российскими предприяти-
ями. АСУДД должна быть готова к
началу эксплуатации в конце 2006
года.
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ИНФОРМ
БЮРО

ТРИУМФАТОРЫ-
2005

«САВОЙ»
РАСПАХНУЛ ДВЕРИ

НА ТРЕТЬЕ КОЛЬЦО
ПРИДЕТ
АВТОМАТИКА

4
О ЖИЗНЕСПОСОБНОСТИ ЖИЛИЩНО-
КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА ЛЮДИ
СУДЯТ ПО РАБОТЕ КОНКРЕТНОГО
ДВОРНИКА, САНТЕХНИКА ИЛИ ЭЛЕКТРИКА

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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- Сегодня важны новые при-
емы и технологии, позволяю-
щие продлить жизнь зеленых
насаждений и не нарушить их
эстетичности в реальных эко-
логических условиях, - сказал
в одном из интервью первый
заместитель мэра в правитель-
стве Москвы, руководитель
Комплекса городского хозяй-
ства Петр Аксенов. – Так, при
реконструкции Кутузовского
проспекта, чтобы противого-
лоледные реагенты не попада-
ли на газоны, траву отделили
от проезжей части техниче-
ским тротуаром и подпорной
стенкой. Кроме этого, смонти-

ровали систему автополива,
что позволило не только свое-
временно орошать растения,
но и удобрять их.

Подобные проекты будут
применены вдоль Ленинград-
ского проспекта и проспекта
Вернадского. А Ленинский
проспект зазеленеет сочными
травами уже в будущем году.

- Есть в городе магистрали,
где невозможен такой метод
из-за большого количества
подземных коммуникаций, -
поделился заботой зам. руко-
водителя Департамента
ЖКХиБ Юрий Шнурков. – Там
мы используем контейнерный
способ.

Подобным образом оформ-
лены улицы Новый Арбат и

Тверская. Именно там впервые
использовали наземные мно-
гоярусные корзины. В них по-
садили вьющиеся петунии и
виолы, под зеленью которых
конструкция была незаметна.

- Наши первые ласточки, -
любовно назвала творения ООО
«Цветы Белая дача» менеджер
Ольга Морева, -  подсказали,
как сократить частоту поливов
петунии, которой требуется
обильная влага. В вазоны под
грунтом и поверх него впредь
будем засыпать дренаж. Это
надолго удерживает воду.

Позабавили меня газоны с
колышками, представленные
одной из компаний. Распола-
гая рулонные газоны на скло-
нах рек, в нескольких местах

их закрепляют специальными
держателями. Таким способом
оформлены берега реки Яузы.

Была представлена на вы-
ставке и чудо-техника – маши-
на по пересадке деревьев. С ее
помощью можно выкорчевать
огромное дерево, не повредив
корневой системы, и так же ус-
пешно пересадить его на но-
вое место.

- Немалое значение для здо-
ровой городской среды имеет
почва, - просветила меня Наде-
жда Гончарова, кандидат био-
логических наук, представляю-
щая НПО «Русский сад-M». –
Московские земли подверже-
ны негативному антропогенно-
му воздействию, поэтому, пре-
жде чем высадить какую-либо

культуру, мы проводим эколо-
гическое обследование участка
и с помощью специальных тех-
нологий восстанавливаем не-
обходимый баланс.

В городе введена система
контроля за качеством ввози-
мых грунтов, подготовлен про-
ект закона о городских почвах.
Кроме того, разрабатывается
программа озеленения столи-
цы до 2010 года. И подобно то-
му, как преобразилась ныне
территория ВВЦ, будет укра-
шена площадь спорткомплек-
са «Лужники». В июне будуще-
го года там развернется IV фе-
стиваль цветников и ланд-
шафтной архитектуры.

Ольга 
ПЕТРУСЕВА

Мы давно забыли,
что такое продук-
товый дефицит.

Однако кто и как обеспе-
чивает столицу продо-
вольствием? Ведь только
в сутки Москва потребля-
ет свыше 27 тысяч тонн
снеди. На заседании сто-
личного правительства,
которое проходило 13 де-
кабря в мэрии, обсужда-
лась концепция городско-
го закона «О продоволь-
ственной безопасности».
В ходе заседания мэр Мо-
сквы Юрий Лужков и ми-
нистр сельского хозяйст-
ва России Алексей Горде-
ев подписали соглашение
о сотрудничестве в рамках
реализации национально-
го проекта развития оте-
чественного агропромыш-
ленного комплекса. Выс-
тупая на заседании, ми-
нистр отметил, что проект
аналогичного федераль-
ного закона на данный
момент заморожен. Тем
важнее становится данная
инициатива правительст-
ва столицы.

На продовольственном
рынке Москвы нынче ре-

ализуется до десяти ты-
сяч наименований проду-
ктов питания, заявил ми-
нистр городского прави-
тельства Владимир Ма-
лышков. Если на каждого
европейца приходится
650 кв. м торговых пло-

щадей, то уже сегодня
этот показатель для сто-
лицы составляет 520 кв.
м. Создана крупнейшая в
России региональная си-
стема торговли продо-
вольствием. Успехи оче-
видны. Почему же так не-
обходимо появление за-
кона «О продовольствен-
ной безопасности»? 

В проекте этого доку-
мента продовольственная
безопасность трактуется
как фактический уровень
потребления продуктов
питания по отношению к
уровню, рекомендуемому
Российской академией

медицинских наук. Но, по
словам В. Малышкова,
сорок процентов продук-
тов, реализуемых в Моск-
ве, - импортные. Мы
очень существенно зави-
сим от привозного продо-
вольствия, и это весьма

опасно. «В странах Евро-
союза, - сообщил А. Гор-
деев, - государственная
поддержка национальных
товаропроизводителей
сельхозпродукции в со-
рок раз превышает ана-
логичную бюджетную
подпитку в России».

- А наше государство
всеми силами стремится
стать членом Всемирной
торговой организации, -
подытожил Юрий Лужков.
– Вы представляете себе,
что будет с нашим сель-
ским хозяйством, если не
защитить его на законода-
тельном уровне? Поэтому

так важно принятие обсу-
ждаемого нами сегодня
закона. Он должен стать
фундаментом нашей по-
литики в  сфере сельского
хозяйства. Мы говорим о
продовольственной безо-
пасности. Одним из важ-

нейших критериев этой
безопасности является ка-
чество продуктов. А феде-
ральные власти, отказы-
ваясь от ГОСТов, факти-
чески делают производст-
во продовольствия бес-
контрольным. Норматив-
ное и организационное
обеспечение качества пи-
тания – прерогатива этого
закона. 

Столичное правитель-
ство одобрило концеп-
цию закона «О продо-
вольственной безопасно-
сти города Москвы». 

Владимир
РАТМАНСКИЙ

-А ртем Владимирович, для на-
чала расскажите немного о
себе.

- В моей биографии ничего особен-
ного нет. Я москвич, здесь родился и
вырос, окончил Московский автодо-
рожный институт по специальности
строительство автомобильных дорог и
аэропортов. В системе городского хо-
зяйства работаю с 1992 года. Начинал
инженером в ДЕЗе Таганского района,
позже перешел в окружную генераль-
ную дирекцию по ремонту и эксплуата-
ции дорог, благоустройству и озелене-
нию. Здесь прошел путь от главного
специалиста до генерального директо-
ра, потом был назначен заместителем
префекта. Вот и весь мой послужной
список.

- Список впечатляет, если учесть, что
вам 37 лет. Скажите, не испытывали
беспокойства в связи с новым назначе-
нием? Все-таки теперь придется решать
вопросы не только в рамках одного ок-
руга, но и столицы в целом...

- Нет, особых страхов не возникало.
Понимаю, что такой ответ кому-то пока-
жется проявлением самоуверенности,
но это не так. Все-таки в ЦАО я прошел
хорошую школу. И учителя у меня здесь
были замечательные, настоящие про-
фессионалы, которые щедро делились
опытом и знаниями. Я же старался быть
добросовестным учеником. Вообще, я
не боюсь учиться.

- Это можно считать вашим жизнен-
ным и деловым кредо?

- Думаю, да. И вообще, я очень ува-
жаю людей, которые независимо от
должностей и званий не «бронзовеют»
на своих высоких постах, а продолжают
совершенствоваться.

- Какими направлениями или сектора-
ми коммунального хозяйства столицы
вы будете заниматься в департаменте?
Дорогами, наверное?

- Боюсь, что такая конкретизация не
совсем уместна. Сама по себе долж-
ность первого заместителя предполага-
ет участие в решении всего спектра воп-
росов коммунального хозяйства. Навер-
ное, проще сказать, чем не придется за-
ниматься, так как поле деятельности от-
крывается весьма обширное. Другое де-
ло, что те или иные отрасли мне в боль-
шей степени знакомы и близки.

- Что вы считаете для себя наи-
более важным на новом месте ра-
боты?

- Думаю, что надо выходить на новые
критерии оценки эффективности рабо-
ты столичного ЖКХ. Ведь что порой
происходит? Ежегодно составляются
планы, похожие как близнецы-братья,
из года в год в них закладывается при-
рост на какие-то проценты. Планы бла-
гополучно выполняются, однако, на мой
взгляд, мы еще не в полной мере ис-
пользуем стратегическое планирование,
долгосрочные программы, которые поз-
волили бы уже сегодня выходить на ре-
шение проблем завтрашнего дня. Хотя в

целом комплекс ЖКХ сто-
лицы функционирует нор-
мально, и по ряду показа-
телей мы успешно конку-
рируем с той же Евро-
пой...

- Извините, перебью.
Например?

- Например, это касает-
ся оперативности уборки
дорог и улиц в зимний пе-
риод. Немногие крупные
европейские города, име-
ющие дело с таким количеством осад-
ков, справляются с этим лучше нас. Но
это не может успокаивать. Если пробле-
мы все-таки возникают, если у людей
есть жалобы и претензии, значит, все не
так хорошо, как нам хотелось бы. Спе-
цифика ЖКХ еще и в том, что люди су-
дят о нас по работе конкретного дворни-
ка, сантехника или электрика. Об этом
тоже забывать нельзя.

- Как вы думаете, что из опыта рабо-
ты в ЦАО целесообразно применить в
масштабах города?

- Трудный вопрос. Надо лучше узнать
положение дел в других округах. До тех
пор нельзя предметно судить о том, ка-
кой именно опыт можно применить. Я

ведь о некоторых округах могу судить
пока только по состоянию вылетных ма-
гистралей, а надо и во дворы заглянуть.
Хотя я понимаю, почему вы спросили
именно об этом. Да, исторически и по
логике сложилось так, что ЦАО - это ли-
цо столицы. Соответственно здесь все-
гда уделялось очень серьезное внима-
ние и уровню благоустройства, и состо-
янию инфраструктуры. Могу также ска-
зать, что мы всегда четко выполняли об-
щегородские отраслевые программы.
Посмотрим, как обстоит дело в других
округах, а потом уже будем делать вы-
воды и принимать решения.

Беседу вел
Петр ПОЛЫНОВ

СНЕГ 
ПОДОЖДЕТ,
ДВОРНИКИ 
УЕХАЛИ

На отдых в Чехию отбыли 16 московских
дворников, победителей конкурса «Мос-
ковский дворик-2005» в номинации «Луч-

ший дворник». Пятнадцатидневной поездкой за
отличную работу их поощрило правительство
города.

Это уже традиция. Начиная с 1997 года луч-
шие дворники столицы отправляются за рубеж.
С тех пор уже более двухсот участников конкур-
са побывали на Кубе, Кипре и в иных дальних
странах. В этом году они познакомятся с досто-
примечательностями Праги и Карловых Вар.
Впрочем, здесь, на известном курорте, они еще
смогут и укрепить свое здоровье перед нелегки-
ми зимними трудами на московских улицах. По-
селили наших дворников в санатории, где они
пройдут комплекс оздоровительных процедур.

Победители конкурса покидали Москву в хо-
рошем настроении: всех согревала перспекти-
ва интересного и полезного двухнедельного
отдыха.

Петр ПОЛЫНОВ

ЛЕТНЯЯ КРАСА В ДЕКАБРЬСКУЮ СТУЖУ

Как уже сообщала «МС», на должность первого заместителя руко-
водителя Департамента жилищно-коммунального хозяйства и бла-
гоустройства назначен Артем ЦАТУРОВ, который прежде работал
первым заместителем префекта ЦАО. Сегодня он отвечает на воп-
росы корреспондента нашей газеты.

Артем ЦАТУРОВ:

НАДО ВИДЕТЬ 
ПЕРСПЕКТИВУ!

Окончание. 
Начало на стр. 1

ХЛЕБ НАСУЩНЫЙ 
КАК ФАКТОР БЕЗОПАСНОСТИ


